

Ex ejecutivo de la minera presentó un libro sobre el caso

Guerrini asumió responsabilidad pero no la culpa en Caso Codelco

JAVIER LOPEZ DE LÉRIDA

Elex gerente de comercialización de Codelco, Owen Guerrini presentó ayer su versión de lo ocurrido en el bullado caso Codelco, en un libro de 127 páginas, titulado *Contango*.

En lo principal, el ex ejecutivo asume su responsabilidad como ejecutivo, pero señala a Juan Pablo Dávila como único culpable, reafirmando "la teoría del operador solitario" que engañó a todos sus jefes y colegas. Asimismo, señaló que las tesis de una conspiración de los brokers extranjeros para producir las pérdidas es impensable, dado la dificultad que implicaría coordinar a los quince brokers que operaron con Dávila durante el periodo en que se registraron las pérdidas.

La presentación de *Contango* se realizó en un restaurante del sector alto de la capital, hasta donde Guerrini acudió acompañado por su señora y una de sus hijas. Durante su intervención, el ex ejecutivo insistió en que no fue lo suficientemente cuidadoso en el control del Departamento de Futuros de Codelco, y que

sólo se enteró de la situación de pérdidas cuatro días antes de que el asunto se hiciera público.

En el libro Guerrini señala que Dávila estaba operando fuera de los límites establecidos por Codelco desde enero de 1993, y que el operador se enteró de las pérdidas mucho antes de octubre de 1993 como ha señalado en sus versiones. Guerrini cuenta que recibió la información sobre las

una menor disposición de personal respecto de la anterior administración.

Las razones que estarían detrás de la pérdida en Codelco, según Guerrini, serían la falta de controles al interior de la empresa, la deliberada acción de Dávila para ocultar sus operaciones y el carácter estatal de la propiedad de Codelco, que no aseguraría el compromiso de quienes dirigen

Durante su exposición, el ex ejecutivo de Codelco se refirió a Juan Pablo Dávila como "señor Dávila" y utilizó insistentemente la expresión "Dávilazo" para referirse a las pérdidas en Codelco.

Guerrini, en parte de su intervención ante la prensa ayer, destacó que "se pueden hacer platos" en el negocio del cobre, pero no quiso comentar si Dávila pudo haber sacado provecho personal de las pérdidas sufridas por Codelco.

Respecto al resto de los ejecutivos de la empresa señaló que mantenía óptimas relaciones con Gonzalo Trivelli, Carlos Derpsch y

Alejandro Noemi, quienes no manifestaron ninguna objeción a la publicación del escrito.

El título del libro *Contango* corresponde a una expresión técnica de los operadores de futuro, utilizada cuando el precio a futuro de lo transado es mayor que el precio al contado. El libro es editado por Emérita Ediciones, que para una primera edición dispuso un tiraje de cuatro mil ejemplares. El texto fue revisado por el abogado de Guerrini, Luis Hermosilla, para evitar quejas como consecuencia de su publicación.

Las razones que estarían detrás de la pérdida en Codelco —según Guerrini— serían la falta de controles al interior de la empresa, la deliberada acción de Dávila para ocultar sus operaciones y el carácter estatal de Codelco.

operaciones el 21 de enero de este año, a través del mismo Dávila, quien lo visitó en su casa, justo el día en que iniciaba sus vacaciones.

Guerrini señala en uno de los capítulos del libro que como ejecutivo pudo no estar a la altura para asumir el cargo de gerente de comercialización de Codelco, y que, si bien como vendedor mostró excelentes resultados, en la administración de un departamento sus capacidades fueron sobrepasadas, en especial por una mayor cantidad de trabajo y

la empresa.

Respecto al estado actual de las pérdidas, Guerrini señaló que Codelco ha actuado en una buena dirección en el cierre de las operaciones que Juan Pablo Dávila dejó abiertas, pues el alza registrada en el precio del cobre pudo significar mayores pérdidas para la empresa. Guerrini agregó que del total de 200 millones de dólares en pérdidas 70 millones corresponden a operaciones realizadas en oro y plata, que no estaban autorizadas por la empresa.

Guerrini asumió responsabilidad pero no la culpa en caso Codelco [artículo] Javier López de Lérida.

Libros y documentos

AUTORÍA

López de Lérida, Javier

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Guerrini asumió responsabilidad pero no la culpa en caso Codelco [artículo] Javier López de Lérica.
retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile